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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 237 
- без перепечаток 191 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Артюхин - о "Куньлуне": "Уверен, что команда будет, КХЛ мониторит эту 
ситуацию" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший хоккеист сборной России Евгений Артюхин в разговоре с "Матч ТВ" 
заявил, что не сомневается в участии "Куньлуня" в следующем сезоне КХЛ. 

перейти к статье 

Футбол vs хоккей: посещаемость в городах-миллионниках в сезоне-
2024/25 (Sports.ru/tribuna) 
Подготовил сравнение средней аудитории на футболе и хоккее по итогам 
прошлого сезона.  

перейти к статье 

КХЛ 3х3 
 

"Щитов мог бы играть в КХЛ и сейчас". Как "Салават Юлаев" взял первый 
титул 3х3 (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Главный тренер "Салавата Юлаева" 3х3 Руслан Сулейманов - о победе в 
первом чемпионате КХЛ, ключевых игроках, нестабильности состава и будущем 
хоккея в новом формате. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Локомотив" и "Молот" продлили соглашение о сотрудничестве 
(Sport76.ru) 
Клуб ВХЛ "Молот" из Перми и ярославский"Локомотив" продолжат спортивное 
сотрудничество в сезоне 2025/26.  

перейти к статье 

Время выходить из тени. Кто из молодых хоккеистов СКА проявит себя в 
новом сезоне? (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Прошлогодний взлет хоккеиста Ивана Демидова, в 18 лет буквально 
ворвавшегося в основной состав СКА и ставшего одним из самых ярких игроков 
минувшего сезона в петербургском клубе, заставляет внимательнее 
присмотреться к нынешним потенциальным молодым звездам петербургской 
команды.   

перейти к статье 

СКА - на пороге новой кадровой революции. ХОККЕЙ. КХЛ. Трансферы 
сезона 2025/26 (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
Первый месяц лета получился довольно тоскливым для питерского болельщика.  



 

 

перейти к статье 

"Стало очевидно, что решение только одно - непростое, но не 
смертельное ни для кого". Гендиректор "Авангарда" - о расторжении 
контракта с Ткачевым (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор "Авангарда" Герман Чистяков объяснил причины 
расторжения контракта с нападающим Владимиром Ткачевым. 

перейти к статье 

"Авангарду" в ситуации с Блэкером пришлось пойти на непопулярные 
решения ради усиления команды, заявил гендир клуба (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"Авангарду" в ситуации с Блэкером пришлось пойти на непопулярные решения 
ради усиления команды, заявил гендир клуба  

перейти к статье 

Гендиректор "Авангарда" назвал расставание с Ткачевым тяжелым (Р-
Спорт) 
Гендир "Авангарда" Чистяков назвал не смертельным расставание с Ткачевым 

перейти к статье 

"Авангард" проведет тренировки в смешанных составах с омскими 
клубами ВХЛ и МХЛ (Чемпионат.com) 
"Авангард" намерен провести тренировки в смешанных составах с фарм-клубом 
ВХЛ "Омские Крылья". Таким образом, главный тренер "Авангарда" Ги Буше 
понаблюдает за работой омской команды ВХЛ, а Луи Робитайл - за КХЛ.  

перейти к статье 

В "Авангарде" объяснили решение назначить канадского специалиста на 
пост главного тренера команды ВХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор "Авангарда" Герман Чистяков объяснил решение 
пригласить на пост главного тренера клуба ВХЛ "Омские крылья" Луи Робитайла. 

перейти к статье 

"Авангард" зависим от Буше. И с этим уже ничего не сделать (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Или все-таки команда доверилась главному тренеру? 

перейти к статье 

Артюхин: "В "Авангарде" несправедливо поступили, расторгнув контракт 
с Ткачевым, это один из лучших игроков КХЛ прямо сейчас" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Руководство омского "Авангарда" поступило нечестно, расторгнув вопреки всем 
договоренностям контракт с нападающим Владимиром Ткачевым, заявил "Матч 
ТВ" бывший хоккеист сборной России Евгений Артюхин. 

перейти к статье 

Артюхин - о Ларионове‑младшем в СКА: "Для отца важно иметь своего 

человека в команде, в том числе для получения информации" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 

Появление в СКА Игоря Ларионова‑младшего поможет его отцу получать 

больше информации о команде, заявил "Матч ТВ" бывший нападающий 
петербургского клуба Евгений Артюхин. 



 

 

перейти к статье 

"Металлургу" может не хватить боевого четвертого звена, но Разин 
опытный тренер, он знает, что делает - Артюхин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Металлургу" может не хватить габаритных игроков для формирования 
четвертого звена, но главный тренер магнитогорской команды Андрей Разин 
прекрасно осознает все риски, формируя команду под свои запросы, заявил 
"Матч ТВ" бывший нападающий сборной России по хоккею Евгений Артюхин. 

перейти к статье 

Артюхин: "В этом году СКА очень скудно действует на трансферном 
рынке, не уверен, что у команды будет результат" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
СКА в это межсезонье не совершает громких трансферов, поэтому с большой 
долей вероятности армейцы не смогут дойти до финала Кубка Гагарина, заявил 
"Матч ТВ" бывший нападающий петербургской команды Евгений Артюхин. 

перейти к статье 

"Не факт, что "Куньлунь" будет играть в следующем сезоне в КХЛ". 
Интервью Вайсфельда - о громком межсезонье (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бывший генеральный менеджер "Салавата Юлаева", а ныне скаут "Питсбурга" 
Леонид Вайсфельд рассказал "Матч ТВ" о будущем "Куньлуня", проблеме 
главного тренера СКА Игоря Ларионова и низкорослом нападении "Металлурга".  

перейти к статье 

Овечкин кричал на него на глазах у тысяч людей, а он отказывался играть 
за родину. Спронг - звездный новичок ЦСКА (Sport24.ru) 
Первый голландец в КХЛ.  

перейти к статье 

ЦСКА провернул уникальный трансфер. Раньше в КХЛ таких игроков не 
было (Чемпионат.com) 
Рассказываем, кто такой Даниэль Спронг и сколько он будет зарабатывать. 

перейти к статье 

Кто такой Дэниэл Спронг - новый звездный легионер в КХЛ 
(Sports.ru/tribuna) 
Приехал в ЦСКА.  

перейти к статье 

"Могу честно сказать, ничто не сравнится с этой хоккейной страстью и 
любовью от Челябинска" - Бадди Робинсон (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Американский хоккеист Бадди Робинсон обратился с прощальным посланием к 
болельщикам команды из Челябинска. 

перейти к статье 

"Таких игроков, как Робинсон, мало. Бадди мог и забить, и перчатки при 
необходимости сбросить" - Артюхин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Бадди Робинсон универсальный нападающий, его уход - потеря для "Трактора", 
заявил "Матч ТВ" бывший хоккеист сборной России Евгений Артюхин. 

перейти к статье 

На что сможет претендовать в Fonbet КХЛ обновленный "Сочи" 
(Ведомости (vedomosti.ru)) 



 

 

Южный клуб сенсационно уволил главного тренера, который не проработал с 
командой ни дня 

перейти к статье 

Время на исправление: "Ак Барсу" нужно меняться, чтобы сновать стать 
ТОП (Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Успеет ли это сделать Марат Валиуллин? 

перейти к статье 

Смотрины обновленной атаки "Металлурга" (Континентальная хоккейная 
лига (khl.ru)) 
Хозяева не выигрывали Мемориал Ивана Ромазана уже шесть лет подряд, и 
сейчас имеют высокие шансы исправить это.  

перейти к статье 

Алексей Терещенко: "Назначение Хартли - сильный ход "Локомотива", он 
классный специалист. С ним клуб будет одним из претендентов на Кубок 
Гагарина" (Sports.ru) 
Алексей Терещенко оценил назначение Боба Хартли на пост тренера 
"Локомотива". 

перейти к статье 

Терещенко о Крикунове в "Сочи": "Тренерская глыба России. Он в 
отличном состоянии и готов и дальше покорять новые вершины" 
(Sports.ru) 
Алексей Терещенко высказался о том, что Крикунов может возглавить "Сочи". 

перейти к статье 

Терещенко оценил шансы на возвращение Вячеслава Козлова в 
московское "Динамо" (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко оценил шансы на возвращение 
Вячеслава Козлова в московское "Динамо".  

перейти к статье 

Сергей Кузнецов - о новом игровом номере, отпуске и предсезонке 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Форвард минского "Динамо" Сергей Кузнецов объяснил, почему решил сменить 
игровой номер. 

перейти к статье 

Эксклюзивное интервью с вратарем "Северстали" Александром 
Самойловым о плей - офф, целях на новый сезон. (Sports.ru/tribuna) 
Александр, как ты оцениваешь этот сезон лично для себя и для команды?  

перейти к статье 

Илья Каблуков: "Не собираюсь останавливаться и сходить с пути" (Спорт-
экспресс) 
37-летний трехкратный обладатель Кубка Гагарина рассказал "СЭ" о новых 
целях и хорошей форме 

перейти к статье 

"Динамо" делает обмен со "Спартаком", "Торпедо" сохранило лидера. 
Хоккейные итоги дня (Чемпионат.com) 



 

 

Бело-голубые заключили четыре пробных контракта, а в гала-матче в Мытищах 
примут участие звезды российского хоккея. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

Хоккеист из Швеции Дмитрий Тимашов вернулся в КХЛ (ТАСС) 
Игрок подписал контракт с "Адмиралом" 

перейти к статье 

ХК "Спартак" и московское "Динамо" совершили обмен (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", "Спартак" и московское "Динамо" совершили 
обмен, в результате которого в стан бело-голубых отправился вратарь Дмитрий 
Куликов.  

перейти к статье 

Защитник Богдан Конюшков продлил контракт с "Торпедо" 
(Чемпионат.com) 
22-летний защитник Богдан Конюшков продлил контракт с "Торпедо".  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Команда "СКА-Юниор" сменила прописку, получит новый лого и будет 
переименована (Allhockey (allhockey.ru)) 
Команда МХЛ "СКА-Юниор", которая базировалась на протяжении двух 
последних сезонов в подмосковном Красногорске, сменила свою прописку и 
вернулась в Санкт-Петербург.  

перейти к статье 

Даниил Русакович подписал контракт с "Динамо-Шинником" 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Голкипер Даниил Русакович (2008 года рождения) стал игроком "Динамо-
Шинника". 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Матыцин: "Овечкин - яркий и позитивный пример для всего спорта, не 
только для хоккеистов" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Глава комитета Госдумы по физической культуре и спорту Олег Матыцин назвал 
форварда "Вашингтона" Александра Овечкина великим атлетом и позитивным 
примером для всего российского спорта. 

перейти к статье   

Молодежная сборная России по хоккею 
 

"Кубок Сириуса". Итоги пятого дня (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
В заключительный день международного турнира "Кубок Сириуса" состоялось 
два матча между юниорскими сборными России и Беларуси (игроков до 16 лет).  

перейти к статье   



 

 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Капризов может стать самым высокооплачиваемым игроком в истории 
НХЛ (Forbes (forbes.ru)) 
Российский нападающий "Миннесоты" Кирилл Капризов может подписать с 
клубом новый контракт, который сделает его самым высокооплачиваемым 
игроком в истории Национальной хоккейной лиги (НХЛ), сообщают СМИ.  

перейти к статье 

Вячеслав Быков: Малкин, Кучеров, Панарин, остальные игроки НХЛ - это 
российский генофонд (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков высказался о лидерах 
российского хоккея, выступающих в Национальной хоккейной лиге. 

перейти к статье 

Мичков, Демидов, Никишин. Главные российские надежды НХЛ в новом 
сезоне. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Старт нового сезона НХЛ намечен на 7 октября 2025 года.  

перейти к статье 

Александр Перов: "Югра" - топ-клуб, всегда с максимальными задачами. 
Понимаем это - и принимаем" (Russia-hockey.ru) 
37-летний главный тренер "Югры" - о полноценном дебюте в ВХЛ в новой роли, 
уникальной предсезонке, специфике ВХЛ, планах на сезон, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Разное 
 

Пятерых канадских хоккеистов оправдали по делу об изнасиловании 
(ТАСС) 
Суд не счел показания заявительницы "заслуживающими доверия и 
достоверными" 

перейти к статье 

НХЛ проведет собственное расследование по делу хоккеистов, которых 
подозревали в сексуальном насилии (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
НХЛ проведет собственное расследование по делу хоккеистов, которых 
подозревали в сексуальном насилии  

перейти к статье 

Самый громкий секс-скандал канадского хоккея закончился пшиком. 
Пятерых героев МЧМ оправдали по делу о насилии (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Девушка, обвинившая игроков в изнасиловании, путалась в показаниях. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг и Евгений Плющенко сыграют с Александром 

Овечкиным в гала‑матче Ovi CUP (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Как стало известно "Матч ТВ", Роман Ротенберг и Евгений Плющенко сыграют 

вместе с Александром Овечкиным в гала‑матче детского турнира Ovi CUP. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Артюхин - о "Куньлуне": "Уверен, что команда будет, КХЛ мониторит эту 
ситуацию" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 июля 2025) 
Бывший хоккеист сборной России Евгений Артюхин в разговоре с "Матч ТВ" 
заявил, что не сомневается в участии "Куньлуня" в следующем сезоне КХЛ. 
В четверг хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд заявил "Матч ТВ", что китайская 
команда может не выступить в следующем сезоне КХЛ. Ранее стало известно, 

что следующий сезон "Куньлунь" проведет на "СКА Арене" в Санкт‑Петербурге. 

"Матч ТВ" сообщал о том, что канадец Жерар Галлан - один из кандидатов на 
пост главного тренера клуба, а в СМИ появлялась информация о том, что в 
китайскую команду на руководящую должность придет бывший председатель 
совета директоров омского "Авангарда" Александр Крылов. 
 - До старта тренировочных лагерей в КХЛ остается чуть меньше недели. Сможет 

ли "Куньлунь" собрать команду, которая будет на что‑то всерьез рассчитывать с 

учетом того, что российский рынок сейчас ожидаемо скудный?  
 - Мы уже видели, что "Куньлунь" всегда с трансферами до последнего тянет. 
Там своя обстановка, финансовая ситуация, смена руководства. Я думаю, они 
спокойно наберут состав, уверен, что команда будет. КХЛ мониторит эту 
ситуацию, все происходит в рабочем процессе, - сказал Артюхин "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2224833_Artuhin__o_Kunlune_Uveren_ch
to_komanda_budet_KKhL_monitorit_etu_situaciju 

К заголовкам сообщений 

Футбол vs хоккей: посещаемость в городах-миллионниках в сезоне-
2024/25 (Sports.ru/tribuna, Москва, 24 июля 2025) 
Подготовил сравнение средней аудитории на футболе и хоккее по итогам 
прошлого сезона. Пока что только в самых крупных городах с населением свыше 
миллиона жителей. В первую очередь сравнивал посещаемость клубов, которые 
играют в высших дивизионах своих видов спорта: РПЛ и КХЛ.  
В случае, если в каких-то городах такого клуба не было, то выбирал наибольший 
по количеству зрителей из низших лиг. Для каждого клуба указано среднее число 
зрителей на одном домашнем матче.  
Напомню, посещаемость всех матчей всех российских турниров можно 
оперативно смотреть в канале "Футбольная посещаемость". А ниже - главная 
инфографика по теме сегодняшнего поста.  
Некоторые выводы, которые можно сделать.  
• Только в 4 из 16 городов-миллионников есть клубы и в РПЛ, и в КХЛ. Помимо 
Москвы (4+3) и Санкт-Петербурга большим спортом не обделены в Казани и 
Нижнем Новгороде.  
• В 9 городах есть только одна команда в РПЛ или КХЛ. В Самаре играют сразу 
два клуба РПЛ, но ни одного в КХЛ.  
• В Красноярске, Перми и Волгограде нет ни одного клуба в высшем футбольном 
или хоккейном дивизионе.  
• В двух городах - Краснодаре и Волгограде - нет профессиональной хоккейной 
команды, поэтому какое-либо сравнение провести невозможно.  
• Из остальных 14 городов в 5 в среднем больше ходят на хоккей. Ожидаемо это 
более северные и климатически суровые города: Новосибирск, Челябинск, Уфа, 
Омск и Пермь.  



 

 

• Более того, в Омске ходят на хоккей в 9.3 раза больше, чем на футбол, в 
Новосибирске - 8.7 раз, в Уфе - в 4.9, в Челябинске - в 2.5, в Перми - 2.1.  
• Относительно равная аудитория у двух самых популярных видов спорта в 
Казани (9530 в среднем на "Рубине", 8229 на "Ак Барсе"), Екатеринбурге (9010 
на "Урале", 7493 на "Автомобилисте"), Красноярске (3641 на "Енисее", 2097 на 
"Соколе", с натяжкой в Нижнем Новгороде (9218 на "Пари НН", 5500 на 
"Торпедо").  
• Вероятно, в новом сезоне в Нижнем произойдет смена приоритетов. 
Футбольный клуб первые несколько матчей будет играть не в Нижнем. В то же 
время у хоккейного "Торпедо" близится открытие нового ледового дворца на 12 
тысяч мест.  
• В остальных 5 городах подавляющее преимущество футбола: в Москве три 
хоккейных клуба собирают меньше, чем худший по посещаемости футбольный. 
В Санкт-Петербурге на "Зенит" ходит в два раза больше, чем на СКА даже с 
самой большой хоккейной ареной в мире. В Самаре у "Крыльев Советов" и 
"Акрона" нет сильного конкурента их хоккея, так как исторически в регионе 
хоккейный город Тольятти. В Ростове-на-Дону и Воронеже также нет сильной 
конкуренции по аудитории для исторически более сильных и изветных "Ростова" 
и "Факела".  
Уважаемые читатели и коллеги, количество постов про посещаемость хоккея (и 
других видов спорта) зависит исключительно от вас! Не забывайте 
подписываться на канал и ставить реакции, чтобы подтвердить интерес к этой 
теме!  

https://www.sports.ru/football/blogs/3339374.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ 3х3 
 

"Щитов мог бы играть в КХЛ и сейчас". Как "Салават Юлаев" взял первый 
титул 3х3 (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 24 июля 2025) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" 3х3 Руслан Сулейманов - о победе в первом 
чемпионате КХЛ, ключевых игроках, нестабильности состава и будущем хоккея 
в новом формате. 
Известный уфимский специалист, воспитанник местной школы хоккея и 
обладатель двух чемпионств в ВХЛ, Сулейманов вместе с командой стал первым 
в истории чемпионом КХЛ 3х3. По горячим следам триумфа он рассказал о 
решающих матчах, тактике, ветеранах, молодежи и своем взгляде на будущее 
нового формата.  
"В Суперфинале нам предоставился шанс, который нужно было использовать" 
 - Руслан Мухаметханафович, в первую очередь поздравляю вас с достаточно 
неожиданной победой в первом в истории Чемпионате КХЛ 3х3. Вы уже успели 
проанализировать успех? Какие эмоции остались от недавнего триумфа?  
 - Конечно, эмоции только положительные. Ребята здорово проявили себя, 
сыграли слаженно, сплотились - просто молодцы! Снимаю шляпу перед своей 
командой (улыбается). Очень приятно было находиться в таком коллективе.  
 - Что вы почувствовали, когда Илья Крикунов реализовал тот победный буллит, 
а затем Юрий Сироткин отразил решающий бросок соперника?  
 - Я испытал неописуемую радость. Мы весь сезон шли к этому моменту. В 
Суперфинале нам предоставился шанс, который нужно было использовать.  
- В Суперфинале вы встречались с принципиальным "Ак Барсом". Настоящее 
"зеленое дерби"...  



 

 

 - Скажу так: наша первая игра с "Ак Барсом" в пятом туре первого этапа 
Суперфинала была за первое место. Мы понимали, что у соперника будет 
определенное преимущество. Я сказал ребятам: "Хрен редьки не слаще". У нас 
были сильные соперники - и "Ак Барс", и минское "Динамо", "Трактор", 
"Металлург". Хоть мы и не знали, кто станет нашим оппонентом, играли только 
на победу. Парни молодцы - проявили характер, вытащили матч с 1:4. Видимо, 
именно этот момент придал нам уверенности.  
В полуфинале была очень сложная игра с "Трактором", хотя на предварительном 
этапе мы обыграли их легче. Я сказал ребятам, и они понимали - это совсем 
другой матч, другой накал борьбы, игра за выход в финал. Парни правильно 
отнеслись к делу и вышли в финал.  
С "Ак Барсом" у нас было небольшое преимущество. Игра получилась ровной, 
может быть, не самой зрелищной по заброшенным шайбам. Если бы Казань 
повела в счете, они бы тоже сосредоточились на обороне. К сожалению, мы не 
дали Юрию Сироткину сыграть "на ноль", но эта уверенность помогла нам 
выиграть по буллитам. Наш вратарь творил чудеса! Не зря его признали самым 
ценным игроком турнира.  
 - Наверняка, на такой маленькой площадке тактически сложно играть от 
обороны?  
 - Есть свои нюансы, но не буду вдаваться в подробности (смеется). Всегда 
говорят, что кубки выигрывают те команды, которые умеют играть на оборону. 
Это не обязательно защитники - это команда, которая грамотно и правильно 
играет на результат.  
 - Вы, наверное, соскучились по большим победам? У вас ведь есть два Кубка 
Братины с нефтекамским "Торосом"...  
 - Всегда приятно побеждать! Но сравнить те победы с этой сложно. С "Торосом" 
это было давно (смеется).  
 - Мало кто ожидал, что "Салават Юлаев" так высоко поднимется именно в 
решающей стадии турнира. У вас было шестое место в регулярном чемпионате, 
были взлеты и падения, постоянная ротация состава. С вашей тренерской точки 
зрения, что сыграло главную роль в плей-офф?  
 - Во-первых, мы немного поработали с составом. В последнем туре регулярного 
чемпионата и в Суперфинале у нас появился хороший вратарь. Конечно, на 
результате сказалась и самоотдача ребят. Мы поставили цель и шли к ней. 
Парни прониклись одной идеей, одной задачей.  
"Большую роль в становлении коллектива и успехе сыграли наши ветераны" 
 - Расскажите, где вы нашли Юрия Сироткина? Ваш вратарь показал 
феноменальную игру в решающих матчах...  
 - Совершенно случайно. Нападающий Ильдус Сулейманов предложил мне 
кандидатуру Юрия Сироткина - они давно дружат и играли в одной команде в 
Москве. Ильдус сказал, что есть хороший вратарь именно под формат 
Суперфинала. Мы взяли Юрия на последний тур, где он доказал свою 
состоятельность, после чего сделали ставку на него. У него есть определенный 
опыт в этом формате. В хоккее 3х3 много нюансов, о которых Юрий прекрасно 
знает.  
 - Через "Салават Юлаев" 3х3 за время чемпионата прошло много игроков. Как 
удалось так быстро обучить новых хоккеистов?  
 - В основном тренировались в усеченном составе, подключая молодых ребят из 
школы "Салавата Юлаева" и "Толпара". В этом большую роль сыграли ветераны 
- Никита Щитов и Дмитрий Макаров. На тренировках они своим примером 
показывали и объясняли ребятам нюансы игры. В раздевалке шла большая 



 

 

работа: где, когда, зачем и почему. В хоккее 3х3 очень много тонкостей, поэтому 
опытные игроки помогали молодым понять, куда и как нужно двигаться.  
 - В вашей команде был и легионер - американец Илья Хмелевский. Насколько 
быстро он влился в коллектив?  
 - Илья замечательно влился. На удивление, оказался очень коллективным 
игроком - ответственный парень, душой болеет за команду. Молодец! 
Единственное - из-за окончания визы он не смог принять участие в последнем 
туре и Суперфинале.  
 - В Суперфинале вы добавили талантливого молодого нападающего 
Александра Жаровского, который весной уже играл в плей-офф Фонбет КХЛ. 
Какие впечатления он на вас произвел?  
 - Александр - хороший парень. При правильной работе и отношении к делу у 
него хорошее будущее.  
 - Многие отмечают его скромность...  
 - Есть такое, но я бы выделил его игровые качества. Жаровский хорошо видит 
поле, показывает отличный дриблинг. Пока не хватает "физики", но это дело 
наживное при правильном отношении.  
 - На ваш взгляд, Жаровский уже заслужил шанс полноценно играть за "Салават 
Юлаев" в КХЛ?  
 - Думаю, да. Он очень уверенно смотрелся в плей-офф. После победного тура 
мне звонили из "Салавата Юлаева" и просили его оставить. Он нисколько не 
стушевался - молодец!  
 - Кто в "Салавате Юлаеве" 3х3 отвечал за селекцию? Как вы формировали 
состав, учитывая нюансы нового формата?  
 - В первую очередь те, кто уже играл в 3х3 - Ильдус Сулейманов и Илья Крикунов 
- предложили взять в команду Илью Иванова. Он опытный, знает все тонкости 
игры. Сезон начинал в "Ак Барсе", но по каким-то причинам там не остался. 
Иванов оказал нам неоценимую помощь.  
Как искали игроков? Пока не попробуешь, не поймешь. Нам нужны были 
техничные, думающие ребята. Были ограничения - подписывали ветеранов и 
тренеров школы. Часто участвовали в матчах Дмитрий Макаров, Булат 
Хамматов, Никита Арютин, а также молодые ребята, которые по разным 
причинам не проходили в основной состав - кто-то восстанавливался после 
травм, например, Амир Хабибуллин. Был отсев, но считаю, что справились с 
задачей, к концу сезона состав стабилизировался, и это дало результат.  
- Почему Дмитрий Макаров не сыграл в решающих матчах? Знаю, он был с 
командой...  
 - Дмитрий у нас был вторым тренером - очень ответственный момент. Мы часто 
советовались и приходили к единому решению. Он молодец, отлично справился.  
 - Его игру любо-дорого было смотреть - мастер ювелирного уровня...  
 - Да, это так! Мастерство Макарова отмечали специалисты, комментаторы и 
болельщики. Даже водитель микроавтобуса, который возил нас на игры, 
спрашивал: "Почему вы Макарова не привезли?" Но из-за работы в детской 
школе он не всегда мог ездить на туры. Неувядаемое мастерство и светлая 
голова - когда он играл, многое от него зависело.  
"Никита Щитов и сейчас спокойно мог бы поиграть в КХЛ. Настоящий 
профессионал и лидер" 
 - Хотелось бы подробнее узнать о роли лидеров "Салавата Юлаева" 3х3. 
Насколько она важна для чемпионского успеха?  
 - Конечно, роль наших лидеров была неоценима. Ребята вели команду не только 
на поле, но и в быту, и в раздевалке. Достаточно вспомнить Илью Крикунова - он 
взял на себя смелость и своим буллитом решил исход финального матча с "Ак 
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